



Distancia social

POR JUAN TORO



Alcalde de Renca
y encargado
territorial de la
campana de
Carolina Tohá.

LUIS RODRIGO VALDÉS

CLAUDIO CASTRO:

“Yo deseo sostener mi mandato hasta el último día”

—¿Qué queda del Claudio Castro que estudió Ingeniería Civil, antes de la política formal?

¡Ya son 25 años! Quedan las ganas de impulsar proyectos colectivos y sueños comunes. Algo que se instaló, en trabajos voluntarios y política universitaria, y que se conecta también con mi paso por el Instituto Nacional, es la convicción de destinar todo lo aprendido al servicio del país. Soy un alcalde muy ingeniero, enfocado en mejorar los procesos, identificar y entender los problemas y desafíos que tenemos para brindar las mejores soluciones.

—¿Qué lecciones le dejaron sus años en Fundación Techo?

Fui director de América Latina, lo que me permitió conocer en profundidad, desde favelas, pueblos brujos y villas miserias, un continente increíble que no es pobre, sino injusto, y que es urgente que quienes tienen más oportunidades, los estudiantes universitarios, y los que han tenido menos, las familias de campamentos, rompan estigmas y prejuicios para construir un sentido común, que apunte a transformar nuestros países, logrando un desarrollo que no deje a nadie atrás.

—¿Le queda tiempo para la familia y sus hijos?

Como alcalde tengo más actividades a las que podría ir y en mi casa siempre llego más tarde de lo que me gustaría, eso es una

tensión permanente. Afortunadamente, mi esposa Isabel y mis hijos comparten las convicciones que hay detrás de mi trabajo, sienten Renca como un proyecto propio y me acompañan a las actividades como alcalde. Además de eso, me gusta mucho ir con Santiago a sus partidos de fútbol, acompañar a mi hija María a patinar y con Manuel, que es el más chico, ir a dejarlo todos los días al jardín, él en monopatín y yo caminando.

—Tohá se ha declarado heredera de la Concertación. ¿Qué de esa política cree que debería tener un posible gobierno suyo?

Los años posdictadura fueron años de reconstrucción y construcción de un futuro mejor en Chile, de crecimiento importante. Tuvimos, además, la capacidad de generar acuerdos con transversalidad y eso es algo que Carolina representa de forma muy natural. Ella fue protagonista de esos años, que además le dieron la experiencia que hoy se necesita para conducir un gobierno, que va a enfrentar desafíos muy complejos, con énfasis en crecimiento, seguridad y cohesión.

—Los candidatos Winter y Jara han criticado ese vínculo a la Concertación como algo anticuado, ¿qué opina?

En política, lo que es verdaderamente anticuado y que ha quedado fuera es quedarse anclado en caricaturas y en posiciones que polarizan la discusión. Le hace muy bien a nuestros socios de izquierda reconocer que esos fueron buenos años para nuestro país.

—¿Cómo se logran acuerdos transversales dentro del progresismo con comentarios como los de Landerretche?

Sus comentarios no fueron realizados desde la candidatura, sino a título personal. Por cierto que desde el comando valoramos y agradecemos todos los apoyos que hemos ido sumando. Es condición de una primaria que quien pierda debe ponerse detrás de quien gane y así lo ha dicho Carolina y todos los que estamos en su equipo. Al mismo tiempo, nuestro verdadero desafío es enfrentar a la derecha en la elección de fin de año.

—¿Algún libro o disco para recomendar?

The Nation City, de Rahm Emanuel, un exalcalde de Chicago que fue también congresista y jefe de gabinete de Obama y que muestra a partir de esas tres experiencias cómo pudo generar cambios importantes para las personas. En música, he estado bien acompañado por Macha y el Bloque Depresivo.

—Usted es independiente desde 2019. ¿Cómo afectan los partidismos hoy en instancias como las primarias?

Es fundamental que los partidos políticos se fortalezcan para apuntalar la democracia y para eso deben vincularse con la gente. Hemos visto una ciudadanía que se aleja de la institucionalidad, que dice sentirse menos representada por los partidos y, por eso, creo que una forma de fortalecer los partidos es reformar nuestro sistema. El gran desafío de quienes aspiran a gobernar Chile es hablarle al tremendo mundo de ciudadanos y ciudadanas independientes que son los votantes de estas primarias.

—Si Tohá fuese electa y lo llamara a un cargo, ¿dejaría su alcaldía?

Estoy comprometido con los vecinos y vecinas de Renca para construir estos últimos años que me quedan como alcalde como los mejores. Esa es mi convicción más profunda y el espacio donde yo quiero aportar a Chile. Desde Renca todo el apoyo, no solamente a Carolina como Presidenta, sino al gobierno en general. Yo deseo sostener mi mandato hasta el último día. ■